

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Identifikasi dan Pemberian Definisi Operasional Variabel

Untuk mendukung pembahasan perlu adanya variabel sebagai pedoman penelitian. Beberapa variabel yang penulis kumpulkan dalam penelitian ini, antara lain :

1. Penilaian Persediaan

Penilaian persediaan adalah untuk menentukan nilai persediaan yang akan dicantumkan dalam laporan posisi keuangan, nilai yang muncul pada laporan posisi keuangan tergantung pada rumus biaya penilaian yang digunakan. (Baridwan, 2013:181)

Pada toko obat Riyadh Banjarmasin penilaian persediaan yaitu untuk menentukan nilai persediaan yang nanti akan disajikan dalam laporan keuangan toko sekaligus dapat mencerminkan jumlah fisik persediaan.

2. Rumus Biaya Masuk Pertama Keluar Pertama (MPKP)

Rumus biaya ini mengasumsikan unit persediaan yang pertama kali di beli akan dijual atau digunakan terlebih dahulu, sehingga unit persediaan yang tertinggal di persediaan akhir adalah unit yang baru dibeli atau unit yang terakhir masuk. (Martani, dkk, 2016:254)

Pada toko obat Riyadh Banjarmasin yaitu suatu cara untuk menentukan mana unit dan atau nilai yang akan di jual lebih dahulu dan mana unit dan atau nilai yang menjadi persediaan akhir.

3. Pencatatan *Perpetual*

Pencatatan mengenai harga pokok dari masing-masing barang dagangan yang di beli maupun di jual akan di tulis secara terperinci. (Hery, 2016:102)

Pada toko obat Riyadh Banjarmasin pencatatan *perpetual* yaitu suatu pencatatan barang dagang yang dilakukan dengan merinci harga pokok barang yang di jual dan beli secara terus menerus yang nantinya akan menunjukkan berapa besarnya saldo persediaan yang ada di gudang untuk masing-masing jenis persediaan.

B. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini adalah penelitian studi kasus. Jenis penelitian studi kasus merupakan penelitian yang dilakukan secara mendalam, namun hasil penelitiannya tidak dapat diterapkan secara luas atau hanya berlaku untuk sasaran penelitian. (Anggara, 2015:21)

Pada penelitian ini, penulis hanya meneliti tentang penilaian dan pencatatan persediaan obat pada toko obat Riyadh Banjarmasin dan pada sampel obat penulis membatasi hanya 10 nama obat yang memiliki perputaran atau mutasi yang cepat bagi persediaan di toko selama 1 Januari – 31 Maret 2018. Rumus biaya yang digunakan dalam penilaian dan pencatatan persediaan adalah Rumus Biaya MPKP-*Perpetual*.

C. Jenis dan Sumber Data

1. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini antara lain:

a. Data Kuantitatif

Data kuantitatif yaitu data yang berupa angka-angka yang penulis peroleh dalam penelitian ini sebagai pedoman yang dapat digunakan dalam pemecahan masalah. (Sugiyono, 2003:14)

Data kuantitatif yang di dapat penulis yaitu data persediaan awal, data penjualan, dan pembelian pada toko obat Riyadh Banjarmasin

b. Data Kualitatif

Data kualitatif yaitu data yang berupa deskripsi, penggambaran, atau penjelasan-penjelasan yang digunakan dalam pemecahan masalah. (Sugiyono, 2003:14)

Dalam penelitian ini data kualitatif yang di dapat penulis adalah berupa sejarah singkat toko obat Riyadh Banjarmasin, tugas dan tanggung jawab masing-masing bagian yang terdapat pada struktur organisasi toko obat Riyadh Banjarmasin.

2. Sumber Data yang digunakan dalam penelitian ini antara lain:

a. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung dari pihak yang diteliti melalui wawancara. (Umar, 2005:69)

Pada penelitian ini data primer yang di peroleh seperti sejarah singkat toko obat Riyadh Banjarmasin, struktur organisasi, data persediaan awal.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung dari pihak yang diteliti kepada penulis, misalnya lewat orang lain atau lewat dokumen. (Umar, 2005:69)

Pada penelitian ini data sekunder yang diperoleh berupa nota pembelian dan nota penjualan.

D. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh data yang diperlukan dalam penyusunan tugas akhir ini, penulis melakukan beberapa teknik pengumpulan data sebagai berikut :

1. Wawancara

Wawancara ini dilakukan dengan cara melakukan tanya-jawab langsung kepada pihak terkait yaitu pemilik dan pegawai untuk mengetahui data-data lengkap seperti sejarah singkat, dan data-data lain di toko obat Riyadh Banjarmasin.

2. Dokumentasi

Dokumentasi dilakukan untuk memperoleh data berupa dokumen-dokumen atau laporan serta catatan akuntansi yang diperlukan, yang berhubungan dengan masalah yang sedang dibahas seperti data persediaan barang awal, bukti pembelian atau penerimaan barang dan bukti penjualan atau pengeluaran barang yang ada pada toko obat Riyadh Banjarmasin.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis yang penulis lakukan pada penelitian ini antara lain:

1. Mengumpulkan data-data yang berhubungan dengan permasalahan penelitian ini seperti data persediaan awal, data pembelian, data penjualan pada toko obat Riyadh Banjarmasin.
2. Berdasarkan data yang di dapat, penulis membuat kartu persediaan dengan menggunakan rumus biaya MPKP-*Perpetual* dari transaksi pembelian dan penjualan berdasarkan SAK EMKM Tahun 2018.
3. Mencatat jurnal pembelian dan penjualan persediaan barang dagang dengan menggunakan pencatatan *Perpetual* pada bulan Januari 2018.
4. Menentukan hasil perhitungan persediaan akhir barang dagang dengan menggunakan rumus biaya MPKP-*Perpetual* yang nantinya akan disajikan dalam laporan posisi keuangan pada akun persediaan.
5. Membuat laporan posisi keuangan untuk 10 nama obat yang diteliti.
6. Menghitung harga pokok penjualan dan membuat perhitungan laporan laba rugi untuk 10 nama obat yang diteliti.